

### Pleins feux sur Québec 1775-1975

Sanglées dans les uniformes multicolores de la Guerre d'indépendance, des troupes américaines ont engagé le combat, le 5 octobre dernier, contre les défenseurs de Québec. La fumée âcre de la poudre, les cris des soldats, tout rappelait la vraie bataille qui s'est déroulée au même endroit il y a 200 ans. Aujourd'hui, c'est Clio et Thalie, muses de l'Histoire et de la Comédie, qui ont présidé joyeusement à la rencontre.

Cette reconstitution de la bataille de Québec en 1775 est l'aboutissement spectaculaire de deux ans de planification par l'"Arnold Expedition Historical Society" de Gardiner, dans l'État du Maine, ainsi que de la collaboration entre cette dernière et le ministère de la Défense nationale du Canada. En plus de commémorer un important événement historique, les efforts conjoints de ces deux organismes ont contribué au lancement des fêtes du Bicentenaire des États-Unis, auxquelles doivent participer de nombreux pays.

Il y a deux cents ans, les forces d'invasion du colonel Benedict Arnold et du général Richard Montgomery comptaient 100 hommes du Maine et 1,000 du Massachusetts. Cette fois, 700 Américains représentaient les soldats de ces deux armées. Soixante au-



tres Américains se sont joints à 140 Canadiens pour jouer le rôle des forces britanniques: petit accroc à la vérité historique qui accentua encore davantage le caractère amical de la rencontre – nonobstant les apparences. Car, ce qu'ont entendu et vu quelque 25,000 Canadiens et touristes améri-

cains, ce furent, comme autrefois, les détonations de mousquets et des corps jonchant la plaine. Récupérant remarquablement vite, les victimes de l'engagement se retrouvèrent toutes sans exception, le soir, au banquet international qui couronna cette double et conjointe commémoration.



### Le Canada et l'aide au développement

Le Canada est l'un des cinq pays industrialisés à avoir atteint l'objectif de 1 p. 100 du PNB fixé par l'ONU pour les apports nets d'aide au développement international, l'an dernier. Le Comité d'aide au développement (CAD) de l'OCDE rapporte que l'apport total net du Canada s'est chiffré à \$1,67 milliard soit 1,18 p. 100 du PNB en 1974, comparativement à 0,93 p. 100 qu'il était en 1973. Ce montant comprend aussi bien l'aide publique au développement (APD) que les ressources du secteur privé. L'aide publique au développement a atteint \$713,4 millions et comptait pour 0,50 p. 100 du PNB, contre 0,43 p. 100 en 1973. La France, les Pays-Bas, la Belgique et la Suède sont les autres pays à avoir atteint l'objectif de l'ONU. L'APD totale des pays membres du CAD a augmenté de 21 p. 100 en termes de dollars et atteint \$11,3 milliards. En